Reunión del directorio del APR Quebrada Alvarado con representantes de Aguas del Pacífico SpA.-

A 14 de febrero de 2024, siendo las 11:30 horas se da comienzo a la reunión del directorio del SSR Quebrada Alvarado con los representantes de Aguas del Pacífico SpA, quienes la han pedido con anterioridad.

Asisten el presidente, Moisés Sagredo, el secretario, Guillermo Saavedra, la tesorera, Mónica Lanyon, Juana Torres y Macarena Toledo, directoras, y Valeria Hidalgo, administradora. Se encuentran presentes también, Patricio González, gerente de Las Cabras Cooperativa San Felipe, y Humberto González, presidente de APR Valparaíso y Troya,. Ana Victoria Mandiola abogada de APR Chile.

Se deja constancia que hay una grabación de audio de esta reunión.

Por la empresa señalada asisten Javier Celedón, encargado de comunidades desde diciembre de 2022, subgerente de AP, y Pablo Infante, a cargo de varios proyectos con diversas comunidades.

Mónica Lanyon expresa que se necesita saber con exactitud el trazado de la tubería que está instalando la empresa y un mapeo de las napas existentes en la Comunidad. Javier Celedón expresa que la tubería se instalará a 3 metros de profundidad con el eje a 1,5 metros; y que se conduce por la orilla norte de la Ruta F 100 y luego se instalará en el mismo terreno ocupado por la matriz del agua potable de propiedad del APR Q. Alvarado.

Los representantes de la empresa solicitan que les proporcionemos la información de tuberías y pozos que posee Valeria. Se les responde que eso será posible si hay reciprocidad y que nos entreguen la documentación y planos del trazado que quieren ejecutar, con las autorizaciones de las autoridades, Bienes Nacionales y demás, todo ello previa consulta a la asamblea.

Javier Celedón ofrece instalar una conexión consistente en un flanche y una cámara despresurizadora, a fin de que la Comunidad de Quebrada Alvarado



25

pueda recibir agua en el futuro. Moisés Sagredo señala que la directiva anterior fue invitada a participar de reuniones con la empresa y a tener la conexión de agua indicada, pero que la propuesta fue rechazada.

Macarena Toledo les aclara a los voceros de aguas Pacifico que ellos han tratado con algunos vecinos los cuales han sido indemnizados y que esas personas no son todo el pueblo como ellos indican en las reuniones que hemos asistido y que la Quebrada no esta al tanto y que se encuentra justamente al medio del trazado que ellos quieren ocupar, y que siempre hemos estado en desmedro de estos megaproyectos.

Valeria Hidalgo interviene diciendo que por donde se quiere pasar se encuentran nuestras tuberías, y que nuestras cañerías son viejas y abastecen a 1050 socios, que por lo antiguas no tienen llaves de corte que pueda permitir trabajar en una rotura que este tipo de problemas nos significa dejar a muchas personas sin agua, elemento vital.

El representante de APR CHILE don Humberto le hace mención que en esta zona somos mas de 15 APR de las cuales se ven afectadas con este megaproyecto y que el por lo que sabe no son más de 7 las que han tenido conversaciones sin llegar todas a alguna negociación.

Por otro lado la Sra. Mónica les deja en claro que esta zona es ultimo pulmón de la biosfera y que con este megaproyecto y el daño que se causara, en corto tiempo pasaran más desalinizadoras y nos convertiremos en la tercera zona de sacrificio ya que el agua la sacan de Quintero y la llevan a TIL TIL,.

Celedón indica que su empresa está abierta a suscribir un convenio con el APR y propone consultar a la asamblea de la Comunidad y de los socios del APR. Sin embargo, asume que la disponibilidad de agua es de 30 litros por segundo para varias comunidades, dado que su proyecto beneficia principalmente a la minería.

Expresan también que no hay daño ambiental involucrado en el proyecto de Aguas del Pacífico, y que no se trata de un megaproyecto, lo que en opinión de los representantes de los APR no es así y el impacto es grande.

M

Se reclama los ruidos molestos de los camiones que transitan por la Ruta F 100 metiendo mucha bulla. Celedón responde que dichos camiones no pertenecen a Aguas del Pacífico.

Moisés Sagredo indica que se había hablado de un estanque de acopio del agua, que sería proporcionado por Aguas del Pacífico. Celedón responde que la empresa decidió no autorizar aquello.

Humberto González aduce que se necesita saber cuál sería el precio por m3 de agua y no por litro, como se ofrece.

Finalmente, los representantes del APR manifiestan que se necesita saber qué medidas de mitigación e indemnizaciones ofrecerá Aguas del Pacífico al APR y a la Comunidad de Quebrada Alvarado.

Se autoriza al portador de esta acta para reducirla a escritura pública.

Se pone término a la reunión siendo las 13 horas.-

Aut 5 280.622 js Moisei Soopeles

6.053,542-6 Nevino Françolis DG.

RICHBUD 550LA

7371644-6

hopeto est. 100-E

B-500430-6

Marorens Toledo (4 10038) 26-3/

> Juana Evnes V 8.338490-5 Louis

Voletins Artologo A.
At 677.438-5